



"2023, Año de Francisco Villa, el Revolucionario del Pueblo"

Asunto: Informe de actividades
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas
02 de junio 2023.

Mtra. Liliana Angell González
Secretaria
Presente

En relación a la comisión conferida según memorándum No. SHyFP/0066/2023, de fecha 04 de mayo de 2023, donde se me comisiona para que se traslade a la Ciudad de Mérida, Yucatán, los días 22 al 26 de mayo año en curso; con la finalidad Asistir a la 8a edición del Smart City Expo LATAM Congress. Con el tema "Proyectos Viables, Impactos Reales" que se realizó en el Centro de Convenciones Siglo XXI.

Por lo anterior desgloso las actividades realizadas de la comisión asignada, como se detalla a continuación.

Me dirigí a la ciudad de Merida, Yucatán, saliendo de la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, día 22 de mayo del año en curso.

El día 23 me presenté en las instalaciones Centro de Convenciones Siglo XXI para iniciar las actividades encomendadas, el cual menciono lo siguiente:

se dio inicio el congreso con los actos protocolarios con la participación del Gobierno del Yucatan, el C. Gobernador Mauricio Villa Dosal, Carlos Moreno, Director científico, Catedrático ETI (Emprendimiento - Territorio - Innovación) Universidad Sorbona – IAE Paris Francia, con el tema **Hacer realidad el cambio de modelo urbano y de movilidad**, mencionando que las nuevas tecnologías y modelos de movilidad no solo han cambiado los paradigmas del sector de la movilidad, sino también el modelo de ciudad. Asimismo, la forma en que nos desplazamos moldea las ciudades y puede ser clave para hacerlas más habitables, hecho que sitúa la movilidad como un elemento muy relevante para la planificación urbana. Innovaciones como el uso de apps para gestionar los traslados urbanos, por lo que es una transición hacia un nuevo modelo urbano de movilidad aplicada a las nuevas tecnologías Smart.

Posteriormente continuo el tema **¿Cómo está transformando la tecnología la toma de decisiones en los gobiernos?** Donde explicaron que Los gobiernos apuestan de cada vez más por la digitalización y la conectividad de las infraestructuras donde se analizó, cómo la innovación tecnológica permite avanzar hacia formas de gobierno mejor alineadas con los retos a abordar a corto, mediano y largo plazo desde el punto de vista de la toma de decisiones de política pública basadas en sistemas y plataformas de datos. Con la participación de personajes de Argentina, Mexico y Estados Unidos de América.





Así también con el tema **Políticas públicas para el mejoramiento de la movilidad urbana**. Donde en esta sesión tiene el objetivo de promover la creación de políticas públicas eficientes que permitan reforzar el sistema de movilidad en la ciudad y a su vez, garanticen los derechos de las personas. Del cual también se hizo mención sobre Colaboración inteligente entre gobiernos locales de América Latina que tienen la responsabilidad de actuar y poner en marcha proyectos que tengan un impacto positivo para las personas y acelerar así la transformación que buscamos.

El día 24 de mayo me presenté de nuevo en las instalaciones Centro de Convenciones Siglo XXI.

Asistí al tema **La transformación digital del Sector Público: Servicios Públicos más eficientes**, mencionaron que las tecnológicas están cambiando la manera en las que se prestan los servicios, pero este proceso no es homogéneo en todo el territorio. Esta sesión servirá para poner sobre la mesa casos de éxito en eficiencia, transparencia e inclusividad de los servicios en beneficio de los ciudadanos mediante procesos de modernización de las administraciones a través del uso de datos o la Inteligencia Artificial, gestión de la nube, gobierno abierto, etc., y servirá como a futuro para hacer frente a sus principales retos como la reducción de la brecha digital o la priorización de la ciberseguridad.

Posteriormente con el tema **Gobernanza inclusiva: Ciudades al servicio de las necesidades de la población**. Comentaron que Las ciudades inteligentes buscan adaptar su gestión a una realidad cada vez más compleja y a una ciudadanía cada vez más participativa y con más capacidad de definir sus expectativas y organizarse colectivamente. se verán ejemplos prácticos de ciudades que han modificado sus formas de gestión pública, abrazando el espíritu de la innovación abierta y creando nuevas formas abiertas de colaboración, tanto a nivel administrativo como a nivel social, desde una perspectiva de nueva gobernanza y el establecimiento de acuerdos de territorio.

El día 25 de mayo me presenté de nuevo en las instalaciones Centro de Convenciones Siglo XXI.

Presentándome en el tema **Un modelo de ciudad amable: el diseño urbano centrado en las personas**, en el cual trata del crecimiento del número y densidad de habitantes en las ciudades, hay que dar con la clave de una nueva fórmula de planeación urbana que dé respuesta a los retos urbanos actuales, como la construcción de vivienda, la calidad de las infraestructuras o las condiciones de vulnerabilidad o pobreza, entre otros.

Las ciudades centradas en las personas son la solución a mediano y largo plazo, ya que replantean un nuevo modelo urbano en los que se tenga en consideración cómo se relacionan y viven los habitantes. En esta sesión podremos ver diferentes casos de buenas prácticas y nuevos criterios de diseño para pensar un urbanismo a escala humana, que mejore la calidad de los espacios públicos y que permita crear entornos más integradores, vibrantes y dinámicos.



Tecnologías habilitantes para una sociedad digital e infraestructuras conectadas. transformación digital ha cambiado nuestras sociedades. Por ejemplo, con la digitalización aspiramos a contribuir al progreso y bienestar de las comunidades: las instituciones pueden ofrecer servicios de manera eficiente y eficaz, los gobiernos se tornan transparentes y accesibles, y los ciudadanos pueden participar de manera activa en la toma de decisiones.

Toda vez que se realizaron los talleres y actividades; se dio el acto de ceremonia de clausura con la presencia de ponentes y gobernó del estado de Yucatán.

Cabe hacer mención que los sellos que aparecen en el formato de comisión, son de la empresa Sustentability S.A de C.V, fue quien realizó el **evento Smart City Expo LATAM Congress**, el cual tiene la dirección Cholula No. 35, Int. 5 Col. La Paz C.P. 72160 del Estado de Puebla.

Una vez terminada la ceremonia de clausura procedí a retirarme de las instalaciones del Centro del Convenciones.

Así mismo retornando a la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, el día 26 de mayo del año en curso a las 16:00 hrs, y arribando a esta ciudad a las 21:40 hrs

Atentamente

C. Rodolfo Jiménez Santos
Jefe de la Unidad de Informática
y Desarrollo Digital.



